

Le ministre de l'Economie sur tous les fronts en Chine

# Une mission fructueuse

Des accords qui vont de l'automobile, à la banque ou à l'aviation

PAR THIERRY LABRO

Accompagné par le Grand-Duc héritier et Stéphanie, le vice-Premier ministre de l'Economie, Etienne Schneider, a terminé sa mission économique en Chine par une série d'accords intéressants dans des secteurs très différents, de l'électronique à l'automobile en passant par le secteur financier et les technologies de l'information.

«Plusieurs entreprises ont démontré un fort intérêt, soit pour s'installer, soit pour développer leurs activités au Luxembourg. China Pay, l'équivalent chinois de PayPal, ainsi que la Shanghai Pudong Development Bank, considèrent le Luxembourg comme excellent site pour implanter leur quartier général européen. ZTE, actif dans la production d'équipements de télécommunication, examinera le potentiel du Luxembourg comme centre logistique pour la distribution de leurs produits en Europe.»

Au terme d'une mission économique de cinq jours, le vice-Premier ministre et ministre de l'Economie peut se féliciter des fruits récoltés.

L'arrivée de la Shanghai Pudong Development Bank n'est pas à proprement parler un scoop puisque son arrivée avait été envisagée depuis le début 2014. Elle rejoindrait les six banques chinoises déjà installées au Luxembourg qui ont dix licences bancaires. Mais elle aurait obtenu son feu vert des autorités chinoises après avoir mis de l'ordre dans ses avoirs, une exigence du régulateur chinois, comme pour l'Industrial Bank et la China Citic Bank.

## ZTE à l'assaut de l'Europe

Considéré comme l'équivalent de PayPal en Chine, ChinaPay offre rien de moins que l'accès en ligne à plus de 1,3 milliard de clients chinois en couvrant 92% du territoire grâce à ses accords avec les prin-



Luc Decker, consul général, Stéphanie et le Grand-Duc héritier au côté de Wei Yiyin, du CASIC, et d'Etienne Schneider, ministre de l'Economie.

(PHOTO: SIP / LUC DEFLORENNE)

cipales banques chinoises. La perspective de voir arriver cette plateforme à plus ou moins long terme au Luxembourg est aussi une bonne nouvelle.

Au moment où les ventes de smartphones d'Apple chutent pour la première fois, l'annonce de ZTE d'utiliser le Luxembourg comme point de départ de sa distribution en Europe est loin d'être anodine. Les Chinois n'ont plus le choix: leur marché qui atteignait 62% de croissance en 2013, n'a plus que 2,3% de croissance et il faut donc aller la chercher sur de nouveaux marchés. Ses deux derniers smartphones, les phablettes le ZTE A910 et le ZTE V7 Max présentées à Barcelone, ont tout pour aller

prendre des parts de marché à Apple et Samsung.

Deux accords de coopération ont été signés entre la Chambre de commerce luxembourgeoise et le Conseil chinois pour la promotion du commerce international, le Luxembourg ayant aussi insisté sur le tourisme.

«Des séminaires organisés à Hong Kong Shanghai et Pékin ont permis de sensibiliser les tour-opérateurs chinois», a dit le ministre, qui a aussi assisté au lancement du premier avion de la joint-venture Jinggong Global Jet, qui réunit Global Jet Luxembourg et Jinggong Group dans un premier partenariat d'aviation d'affaires chinois et d'une entreprise

étrangère. Le ministre a aussi déjeuné avec le président de China Minsheng Investment, actionnaire à 33,5% de Luxaviation.

Notons encore l'accord entre Luxinnovation et la Shanghai International Auto City, qui ressemble au futur campus automobile luxembourgeois, ou encore le déjeuner avec le vice-président de China Aerospace Science and Industry Corporation dont la filiale HiWing est actionnaire majoritaire de l'entreprise luxembourgeoise IEE: un nouveau centre de développement de capteurs devrait voir le jour au Luxembourg. Une réception pour célébrer les dix ans de présence d'IEE en Chine a clôturé ce séjour.